



えのしろ

四日市市立三重北小学校

令和7年5月16日発行

学校教育目標 「自ら考え、行動できる子どもの育成」



楽しかったね！春の遠足

行先は同じだけれど、1～3年生、4～6年生と遊ぶ場所を工夫して実施しました。友だちと一緒に



に遊んだり、おやつを食べて話したり…たくさん楽しむ姿が見られました。小さい学年の児童が転んだりすると、大きい学年の児童が心配する姿がありました。お弁当のご準備等ご協力ありがとうございました。

5年生 初めての田植え体験

5年生では、社会科で農業・工業・林業といった、日本の産業について年間を通して学習していきます。日本の食料自給率が低くなり、お米の価格高騰が深刻な社会問題になってきた昨今ではありますが、地域の服部様・樋口様のご協力を得て、田植えの体験活動をしました。



当日は、田植え日和。少し風が吹くと寒いくらいでした。服部様からは、「この一株から100粒ぐらいのお米がとれるんだよ」ということや、植え方を教えていただき、田んぼに入りました。

最初は泥の感触に「キャー」という声が響いていましたが、次第に慣れて、ロープのポイントに丁寧に植えていくことができました。途中

中で転んでしまっても一生懸命植えていたり、空いた場所に植えなおしに行ってくれたり秋の収穫に向けてがんばる姿がありました。

教室に戻って書いた感想には、「機械の列とはちがった」とか「手で植える大変さがよく分かった」という文が見られ、貴重な体験の機会になりました。このあと、お米がとれたら自然教室へ持っていき、刈り取った藁はしめ縄づくりへと学習が続きます。生産の工程、人々の協力関係、技術の向上、輸送など、この活動を通して、食糧生産に関わる人々の工夫や努力を捉え、その働きを考え、表現する力につなげていきたいです。



放課後の生活 地域にお住まいの方々から、子どもたちの放課後の生活について、ご指摘をいただいています。子ども達には自由に外で遊んでほしいものですが、やはり大切なのは、周りの人のことを考え、ルールを守ることです。学校では、子ども達に次の4点の指導をしています。



- ① 危険なので、道路で遊ばない。(キックボード等も禁止)
- ② 自転車に乗る時は、道路のルールを守り、ヘルメットを着用する。
- ③ 自分たちが食べたお菓子等のゴミは必ず持ち帰る。
- ④ 静かに休んでいる人もいるので、家の近くでは大声で騒がない。

ご家庭でも、放課後の過ごし方について、お子さんとお話をしてみてください。地域に住む皆さんが気持ちよく過ごせるよう、ルールを守ることが大切にしてほしいと思います。

PTA 資源回収 ご協力ありがとうございました

5月10日(土)、大変な天候の中でしたが PTA 環境部の方々を中心に運営いただき、資源回収を実施しました。子どもたちもたくさん手伝ってくれました。PTA の皆さまをはじめ、地域の方々にご協力いただく姿を目にすることで、子どもたちの心の成長につながっていると感じました。得られた収入は、子どもたちの教育活動等に活かさせていただきます。ご協力ありがとうございました。



教育活動紹介

たけのこほりや田植え学習、防災学習など「三重北の地域学習」として、1年間たくさんの地域ボランティアの方にお世話になっています。そのほか、季節ごとの掲示物を工夫していただく図書館ボランティアの方々、読み聞かせの方々など子どもたちの読書活動を楽しいものにしようと支えていただいています。また、外国語活動・書写(毛筆)・音楽といった教科にもそれぞれ今年度も子どもたちと一緒に学習を支えていただいています。



◎日々の学校の様子は、ホームページ「学校より」で紹介しています。
是非ご覧ください。 <http://www.yokkaichi.ed.jp/miekita/>

